



Imagen del estado que presenta la A-2101 entre Jaulín y Fuendetodos, que está llena de baches. L.F.

Fuendetodos pide el arreglo de la vía que une el municipio con la autovía Mudéjar

La DGA mejorará la A-2101 hasta Jaulín, pero no llegará al enclave turístico en el que nació Goya. El firme está muy deteriorado

FUENDETODOS. La señal de límite a 90 kilómetros por hora añade una nota de sarcasmo al asunto, porque en gran parte de la carretera que une la autovía Mudéjar con Fuendetodos apenas se puede llegar a 70. La A-2101, que une Botorrita con la localidad natal de Goya, es la principal ruta que toman los alrededor de 25.000 turistas que visitan anualmente Fuendetodos con el reclamo del pintor. Sin embargo, presenta un estado lamentable, sobre todo desde Jaulín, lo que ha generado protestas de los vecinos y del Ayuntamiento.

El peor tramo es el que une los kilómetros 7 y 15, justo antes de la entrada a Jaulín y hasta el paso por el parque eólico de Fuendetodos. En esa parte, la carretera es un bache continuo, a lo que se añade la ausencia de líneas en el firme. Así, llegar hasta el municipio fuendetodino se convierte en una aventura, más en los últimos años, con

el incremento de tráfico pesado que tiene como destino alguna de las canteras de la zona. Y con el agravante de que la vía pertenece a una ruta ciclista -así está señalizada- muy frecuentada, sobre todo los fines de semana. Entre el sector de las dos ruedas, las quejas son también constantes.

El propio alcalde de Fuendetodos, Joaquín Gimeno (PSOE), reconoce que tuvo un percance hace unos días, precisamente en la salida de Jaulín. Resultó deslumbrado por el sol, perdió la referencia por la falta de marcas viales y sufrió una colisión sin importancia con otro vehículo. "Fue poca cosa, pero podía haber sido peor", reconoce Gimeno. "No recuerdo desde hace cuanto tiempo está así -dice sobre la carretera-. Lo peor es la mala imagen que se llevan los turistas por la situación de la vía. Todos hablan de ella", incide.

Se da la circunstancia de que el

departamento de Obras Públicas acaba de adjudicar, a Ingeniería Civil y del Medio Ambiente, S.L., el acondicionamiento de la A-2101, pero solo entre Botorrita y Jaulín. Tendrá un coste de 34.800 euros.

Mientras tanto, la localidad sigue promoviendo iniciativas con las que aumentará sin duda el número de visitas a Fuendetodos. Como el Museo de Arte Gráfico, un espacio de 5.000 m², que supondrá una inversión de seis millones de euros y que podría empezar a construirse el año que viene.

Hasta Belchite, en buen estado

Al contrario que hacia el norte, la salida de Fuendetodos con dirección a Belchite por la A-220 se encuentra en muy buen estado, a partir de los trabajos de mejora llevados a cabo por la DGA, que concluyeron a principios del año pasado y para los que Obras Públicas destinó casi cuatro millones de euros. Aunque lo cierto es que, para la principal fuente de alimento del municipio fuendetodino, el turismo, esta ruta es menos interesante que el enlace con la Mudéjar por Botorrita, el más utilizado.

LUIS FACI